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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На Таймыре почтили память земляков, погибших в чеченской войне 

 Вечер памяти погибших в чеченской войне 1994-1996 гг. в заполярной столице по 
традиции прошел в Таймырском краеведческом музее. Почтить светлую память земляков, 
павших в период боевых действий в Чечне пришел Первый заместитель Председателя 
районного Совета депутатов Владимир Шишов. От имени Главы Таймыра, своих коллег по 
депутатскому корпусу и себя лично он обратился к собравшимся: «Наведение 
конституционного порядка, восстановление демократии, борьба за целостность государства – 
как бы не называли в те печальные годы события, происходившие на Северном Кавказе, 
граждане нашей страны, и, прежде всего, матери прекрасно понимали, что это – полноценная 
война. А война, как это ни горестно, имеет свою печальную сторону: мы теряем своих 
братьев, сыновей, отцов. И это – огромное горе. Россия в те года стояла на передовой, 
борясь с распространением терроризма, и сегодня мы понимаем, что все эти жертвы были не 
напрасны. Нам остается вспомнить и почтить минутой молчанья наших таймырских ребят и 
всех россиян, погибших в то время. Вечная им память». Владимир Шишов также 
поблагодарил всех тех, кто прошел страшное горнило Северного Кавказа и остался в живых, 
за мирное небо, за наших детей и спокойную жизнь.  

За активное участие и действенную помощь в установлении мраморных надгробий на 
могилах участников Великой Отечественной войны, воинов-интернационалистов и участников 
антитеррористических операций в Республике Чечня Благодарности Главы Таймыра 
Владимир Шишов вручил спасателям Дудинского арктического поисково-спасательного 
отряда МЧС России «Филиал ФГКУ «Сибирский региональный поисково-спасательный отряд 
МЧС России» и Управления по делам ГО и ЧС Администрации муниципального района Ивану 
Шуману, Мухамеду Канукоеву, Николаю Бумагину, Михаилу Суслову, Артему Суднику, Петру 
Кривелю, Николаю Жидкову, Максиму Пакину, Илье Смирнову, Дмитрию Бучко, Мирлану 
Жаркову. Также Благодарностью Главы района были поощрены представители таймырского 
казачества: атаман, войсковой старшина Таймырского (Мангазейского) казачьего округа 
Вячеслав Мусин, вахмистры Александр Семин, Дмитрий Ретивов и Денис Ваганов, есаул 
Владимир Монин, подъесаулы Юрий Петров и Юрий Белов, казаки Константин Перьков и 
Иван Семин.  

 Ведущая вечера памяти Марина Петракова напомнила его участникам о том, что первая 
чеченская компания началась 11 декабря 1994 года. К 1996 году число погибших российских 
военнослужащих составило 4100 человек, 19 тысяч 794 человека были ранены, 1 тысяча 231 
солдат пропал без вести. Среди погибших 300 человек не было идентифицировано. В январе 
1995 года трое таймырских ребят – Константин Белоус, Михаил Трофимов и Алексей 
Коротков погибли при штурме Грозного.  

 Носителями доблестной памяти таймырских участников чеченской войны стали 
Дудинские средние школы №3,4, и 5, на фасадах которых размещены мемориальные доски. 
Нынешние учащиеся и бывшие педагоги этих образовательных учреждений рассказали о 
школьных годах героических земляков. О работе Таймырского комитета солдатских матерей 
по поиску и опознанию тел погибших тайцмырцев рассказала председатель общественной 
организации Татьяна Воронкова. С памятной речью к собравшимся также обратился 
председатель Таймырского Союза ветеранов, воин-интернационалист Сергей Симутин.  

«Таймыр» 
 

Таймырские общественники каждую пятницу будут выходить на совместные рейды с 
полицейскими 

Таймырские общественники проголосовали за проведение еженедельных пятничных 
рейдов совместных с полицейскими. Такое решение было принято на очередном заседании 
членов общественного совета при Отделе МВД России по Таймырскому району в рамках 
обсуждения вопросов профилактики уличной преступности и работы по предупреждению 
правонарушений в подростковой среде. Об этом сегодня сообщили в пресс-службе 
таймырской полиции. 
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 Врио начальника отделения по делам несовершеннолетних районного ОМВД Ольга 
Евдокимова сообщила, что с начала года 32 несовершеннолетних совершили 25 
преступлений (девять из них перешли в статистику с конца прошлого года), большинство из 
которых – кражи. Четыре преступления совершены ранее уже привлекавшимися к уголовной 
ответственности подростками, три – с участием взрослых граждан, семь – в состоянии 
алкогольного опьянения.  

 Члены общественного совета полиции Таймыра решили через месяц собраться вновь, 
чтобы обсудить результаты рейдовых мероприятий и решить, кому из трудных подростков 
оказать шефскую помощь, кому психологическую, а за кем установить постоянный контроль. 

 Как сообщил врио заместителя начальника полиции по охране общественного порядка 
ОМВД района Денис Разевич, с начала года в общественных местах отмечается рост 
преступности на 12%. Количество преступлений возросло с 79 в аналогичном периоде 
прошлого года до 95 в текущем. При этом количество уличных преступлений снизилось на 
12,2% (36 против 41). Согласно проведенному анализу, половина преступлений в 
общественных местах совершена возле домов гостиничного типа, четверть – в магазинах. 
Усугубляет ситуацию, считают в полиции, отсутствие камер наружного наблюдения во дворах 
и отсутствие контроля со стороны старших по подъезду. Поэтому общественники 
проголосовали за подготовку писем в адрес органов местного самоуправления с просьбой 
установить на домах гостиничного типа камеры видеонаблюдения и способствовать запрету 
торговли в ночное время. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Лингвисты собрали в Дудинке песни и рассказы на энецком языке 

На Таймыре в Дудинке побывали российские лингвисты. В течение нескольких недель 
они фиксировали песни, рассказы и предания на энецком языке. 

По информации телеканала «Вести-Ямал», ученые также уточнили информацию по 
составу и звучанию слов. Энецкий язык постепенно исчезает из-за отсутствия письменности у 
этого народа. В 1880-х годах был издан сборник с алфавитом энцев, забытый несколько лет 
спустя. 

В общей сложности в мире живут 300 представителей энецкого народа, из которых 230 
проживают в России. Российские энцы, в основном, живут в Долгано-Ненецком районе 
Красноярского края. 

Русская Планета 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Молодежь и власти Норильска обсудили будущее ЖКХ 

В Норильске прошло заседание круглого стола по теме подведения итогов городской 
акции «Чистый подъезд». Организаторами круглого стола выступила администрация 
Норильска в лице руководства одного из районов и Молодежный совет. Среди экспертов — 
депутаты Норильского городского Совета, представители самой крупной управляющей 
компании города, муниципальных предприятий, работающих в сфере ЖКХ, и отдел УВД по 
Норильску. 

Встреча с представителями молодежи для обсуждения вопросов в сфере ЖКХ прошла в 
Норильске в подобном формате впервые. Представители молодежного Совета сообщили 
собравшимся об итогах осеннего этапа акции «Чистый подъезд». 

По словам председателя молодежного Совета города Олега Новикова, суть акции — 
выявление наиболее неблагополучных подъездов города. 

«Мы занимались не только уборкой подъездов. Нашей задачей было, конечно же, 
общение с самими жителями. Чтобы горожане осознавали свою ответственность перед 
собой, своими соседями. Мышление жильцов в таком формате — это настоящий хозяйский 
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подход, которого так, по нашему мнению, сегодня не хватает всем россиянам», — 
подчеркнул руководитель акции. 

Молодые активисты презентовали собравшимся свои предложения по сотрудничеству с 
управляющими компаниями города для развития конструктивного диалога между жителями 
города, властью и предприятиями, работающими в ЖКХ-сфере. В частности, главными 
предложениями юных норильчан стало создание базы паспортов многоквартирных домов с 
внесением в неё проблем, волнующих жителей этих домов. Прозвучала просьба и о 
возобновлении работы «личного кабинета» на сайтах управляющих компаний. Также ребята 
попросили разработать памятку для всех жителей города, которая позволила бы разобраться 
в тонкостях формирования тарифа за жилищно-коммунальные услуги. 

Руководитель администрации города Евгений Поздняков отметил редкий шанс 
взаимодействия молодого поколения и властей в ЖКХ, упустить который недопустимо: 

«Мы приветствуем все инициативы неравнодушных граждан, как молодежи, так и 
взрослого поколения, которые осознают необходимость налаживания диалога между 
обществом и властью. Это люди, которые также понимают необходимость положительных 
перемен и готовы их осуществлять. Мы готовы взаимодействовать и помогать», — 
подчеркнул сити-менеджер. 

Участники круглого стола поблагодарили представителей Молодежного совета города за 
активную и неравнодушную позицию в столь проблемной области, как сфера ЖКХ. 
Большинство предложений активистов поддержаны экспертами. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Акции «Норникеля» дешевеют после новостей об увеличении налогообложения 
Акции «Норильского никеля» вечером в понедельник, 28 сентября, ускорили падение на 

новостях о планах увеличения налогов для горно-металлургической компании. 
На Московской бирже акции «Норникеля» к 18.40 мск подешевели на 1,85% до 9388 руб. 

- минимума с конца июля. До появления новостей о возможном увеличении НДПИ бумаги ГМК 
вместе со всем рынком теряли порядка 1,3%. 

Министерство финансов предлагает изменить взимание НДПИ с многокомпонентных 
руд, содержащих драгоценные металлы. Бюджет России от «Норильского никеля» может 
получить от этой меры в 2016 г. порядка 12 млрд руб., говорили «Интерфаксу» источники, 
знакомые с ходом обсуждения этого вопроса. 

«Для "Норникеля" считать НДПИ для многокомпонентных руд, содержащих драгоценные 
металлы, - это порядка 12 млрд руб.» – рассказывал собеседник агентства. 

В апреле заместитель министра финансов России Сергей Шаталов сообщил, что 
Минфин намерен в 2015 г. сформулировать изменения взимания НДПИ в отношении добычи 
драгоценных металлов и полиметаллических руд. «Есть желание в этом году подвинуться 
немного в очень сложной задаче трансформации НДПИ в отношении драгоценных металлов 
и полиметаллических руд», - говорил он. По словам чиновника, в настоящее время 
налогоплательщик имеет право уплачивать этот налог с себестоимости, которую он заявляет 
самостоятельно, возможности даже контроля со стороны налоговых органов «не очень 
значительны». 

22 сентября Шаталов утверждал, что Министерство финансов не предлагает 
увеличивать налоговую нагрузку на цветную металлургию. 

Ведомости 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Глава Эвенкии Петр Суворов ушел в отставку. Чиновник переходит другую работу. 

Глава Эвенкийского муниципального района Петр Суворов ушел в отставку. Об этом в 
минувшую пятницу, 25 сентября, сообщили в пресс-службе районной администрации. 
Заявлено, что чиновник переходит на другую работу. 
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С июня текущего года глава Эвенкии находился под домашним арестом. Петра 
Суворова подозревают в том, что он за 100 тысяч рублей купил себе орден Столыпина за 
отличное управление районом и на двух вертолетах слетал отдохнуть на озеро за бюджетные 
деньги. 

В феврале 2014 года в отношении главы Эвенкии возбудили еще одно уголовное дело 
по той же статье: на этот раз он подозревался в оплате перелета к месту отдыха за счет 
бюджетных средств. 

За превышение служебных полномочий ему грозит до 7 лет тюрьмы. Сам Суворов свою 
вину не признает и говорит, что следствие уже потратило на выяснение обстоятельств 
несколько миллионов рублей, что в сотни раз больше, чем он, согласно обвинению. 

Конкурс по отбору кандидатов на должность нового главы Эвенкии назначен на 12 
ноября. До этого времени и.о. главы района будет Андрей Черкасов. 

Сибирское агентство новостей – Красноярск 
 

В Красноярском крае не ожидают резкого роста цен на бензин 
В Красноярском крае и в Сибири в целом не прогнозируется дефицит и резкий рост цен 

на нефтепродукты. Об этом сообщил руководитель информационно-аналитического Центра 
RUPEC Андрей Костин. По его словам, колебания цен в рознице в России в целом вызваны 
валютными факторами: 

«Таможенно-тарифная система так устроена, что внутренние цены на нефть снижаются 
вслед за мировыми, во-первых, с временной задержкой, во-вторых, в меньшей степени, 
поэтому в итоге рубль слабеет быстрее, чем дешевеет нефть на внутренних поставках, в 
совокупности это приводит к росту рублевых цен». 

Костин добавил, что ни остановка Ачинского НПЗ, ни плановый профилактический 
ремонт на Омском НПЗ, не приведут к дефициту топлива. «Проведение ремонтных работ как 
правило вызвано необходимостью модернизации перерабатывающих производств, это 
безусловно позитивно сказывается на производительности, промышленной и экологической 
безопасности. НПЗ ВИНК вряд ли будут искусственно увеличивать цену из-за ремонтов, 
поскольку за ними пристально следит ФАС, которая пару недель назад уверила всех, что в 
этом году запасы топлив на сезон ремонтов велики и дефицитов удастся избежать. Рост цен 
на локальных региональных рынках в связи с ремонтами возможен в мелком опте из-за 
спекулятивных стратегий независимых местных трейдеров, которые традиционно пытаются 
воспользоваться ситуацией, оправдывая рост цен ремонтами. Собственно, это компетенция 
региональных управлений регулятора», — пояснил Андрей Костин. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин не смог наступить на горло собственной песне 
Вчерашнего дня, ставшего решающим в ходе юбилейной Генеральной ассамблеи ООН, 

во всем мире ждали с особым нетерпением. Именно на него пришлись выступления лидеров 
государств, от которых зависит дальнейшее развитие ситуации во всем мире: президентов 
США и России – Барака Обамы и Владимира Путина, а так же лидера КНР Си Цзиньпина. 

Что касается российского президента, то основные тезисы его выступления не стали для 
экспертов сюрпризом. Как и полагали многие аналитики, Владимир Путин сделал акценты на 
нынешнем положении вещей вокруг самой ООН, явно намекая на недопустимость 
пересмотра правил функционирования Совбеза этой организации, вопросах борьбы с 
международным терроризмом (читай ИГИЛ) и их видением российским руководством, а 
также, ситуации вокруг украинского конфликта. 

В первом случае, Путин высказался в пользу незыблемости принципов ООН, намекнув 
на то, что в последнее время раздается много критических высказываний о том, что "якобы 
она демонстрирует недостаточную эффективность, а принятие принципиальных решений 
упирается в непреодолимые противоречия, прежде всего между членами Совета 
Безопасности". Как и ожидалось, эксперты восприняли эту речь, как попытку пресечь любые 
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посягательства на право вето, которым наделены члены Совбеза. Напомним, что 
попытки изменить правила и отменить право вето предпринимаются рядом стран, после 
ветирования Россией решения о создании при ООН международного трибунала по 
малазийскому Боингу. Вчера, Путин в очередной раз дал понять, что наличие права вето у 
членов Совбеза – исключительная необходимость. "Им пользовались и Соединенные Штаты 
Америки, и Великобритания, и Франция, и Китай, и Советский Союз, а позднее Россия, - 
заявил Путин. - Это совершенно естественно для столь многолетней представительной 
организации. При основании ООН и не предполагалось, что здесь будет царить 
единомыслие". 

По словам президента РФ, суть ООН заключается в поиске и выработке компромисса, а 
ее сила — в учете разных мнений и точек зрения. Таким образом, глава государства бросил 
явный укор в адрес США и стран Запада, принимавших целый ряд важных геополитических 
решений, минуя Совбез ООН. Действия же стран в обход Совета Безопасности ООН 
нелегитимны и могут обрушить архитектуру международных отношений, - отметил Путин. По 
его словам, ни одна страна не обязана подстраиваться под одну модель развития, 
признанную кем-то единственно верной. 

Центральной частью выступления Владимира Путина на Генассамблее ООН была 
посвящена ситуации на Ближнем Востоке и прежде всего, в Сирии. Здесь российский 
президент также не отступил от своих прежних принципов, строящихся на том, что 
действующие в регионе террористические группировки были созданы не без участия США и 
Запада, или, как минимум, по их заказу. Однако, это не помешало главе российского 
государства призвать все те же США, а с ними и Иран, на борьбу с этими организациями. 

По его словам "Исламское государство" (организация, запрещенная в РФ) - крайне 
опасная группировка, возникшая не на пустом месте, так как "его также поначалу пестовали 
как орудие против неугодных светских режимов". 

"Считаем любые попытки заигрывать с террористами, а тем более вооружать их, не 
просто недальновидными, а пожароопасными, - напомнил Путин. - В результате глобальная 
террористическая угроза может критически возрасти, охватить новые регионы, тем более что 
в лагерях "Исламского государства" проходят обкатку боевики из многих стран, в том числе 
европейских. К сожалению, должен сказать об этом прямо, уважаемые коллеги, и Россия не 
является здесь исключением". 

В качестве рецепта борьбы с этой угрозой, Путин предложил создать по-настоящему 
широкую международную антитеррористическую коалицию наподобие антигитлеровской. Это 
в некоторой степени перекликалось с предшествующим выступлением американского 
президента, заявившего о готовности сотрудничать с Ираном и Россией. 

"Как и антигитлеровская коалиция, она могла бы сплотить в своих рядах самые разные 
силы, готовые решительно противостоять тем, кто, как и нацисты, сеет зло и 
человеконенавистничество. И, конечно, ключевыми участниками такой коалиции должны 
стать мусульманские страны, ведь "Исламское государство" не только несет им прямую 
угрозу, но и своими кровавыми преступлениями оскверняет величайшую мировую религию — 
ислам", — отметил глава российского государства. 

"Украинская" часть выступления Путина не стала оригинальной. Как и прежде, он 
попенял Западу в развязывании гражданской войны на Украине и провоцировании 
геополитического кризиса.  

 "Сначала продолжили линию на расширение НАТО… Для чего, спрашивается? Затем 
поставили постсоветские страны перед выбором: быть им с Западом или с Востоком? Рано 
или поздно такая конфронтационная логика должна была обернуться серьезным 
геополитическим кризисом. Это и произошло на Украине, где использовали недовольство 
значительной части населения действующей властью и извне спровоцировали вооруженный 
переворот. В итоге вспыхнула гражданская война", — заявил Путин. 

Выход из сложившейся ситуации также не оригинален. По словам главы российского 
государства, это добросовестное выполнение Минских соглашений от 12 февраля 2015 года. 

Подводя итог вчерашнему выступлению Владимира Путина на Генассамблее ООН 
можно сделать вывод, что российский президент продемонстрировал заинтересованность РФ 
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в восстановлении отношений с США и Западом. В пользу этого может говорить вся 
"сирийская" (она же основная) часть выступления. Очевидно, что в российско-западных 
отношениях Путин хочет сместить акценты с "украинской" повестки, с которой в последнее 
время возникли серьезные вопросы, в сторону "сирийской" темы. Возможно, он полагает, что 
участие России в международной антитеррористической коалиции, поможет Западу забыть 
об Украине, а с ней и о присоединении Крыма и истории с малазийским Боингом.    

Впрочем, к сожаленью, есть основания полагать, что на пути данного решения встанут 
непреодолимые препятствия, о чем свидетельствует ряд моментов из вчерашнего же 
выступления американского президента. Так, из него можно сделать вывод, что США не 
готовы закрывать глаза на Крым и Украину (при том, что по словам Обамы, американских 
интересов там почти нет). 

Что касается сирийского вопроса, то здесь США не против совместных действий с 
Россией и Ираном, хотя это вряд ли будет реализовано на практике. Обама и Путин четко 
подтвердили свои позиции в отношении сирийского президента Асада, которые являются 
взаимоисключающими. 

Таким образом, из вчерашних выступлений мировых лидеров на Генассамблее ООН 
нельзя сделать вывод о том, что Россия и США смогли преодолеть противоречия и взяли 
курс на сближение. Ни Путин, ни Обама не смогли наступить на горло собственной песне, 
отойдя от декларируемых ранее принципов. 

Судя по первым сообщениям об итогах, личной встречи двух президентов, 
последовавшей за их выступлениями на Генассамблее, особых подвижек в отношениях 
между странами не произошло. 

 «Утро» 
 

Путин рассказал об итогах «откровенных» переговоров с Обамой 
После первых за два года личных переговоров президентов России и США к 

журналистам вышел только Владимир Путин. Он назвал встречу конструктивной и 
откровенной и коротко рассказал о чем шла речь за закрытыми дверями. 

Первая с 2013 года полноценная, а не «на ногах», встреча президента России 
Владимира Путина с его американским коллегой Бараком Обамой продолжалась почти два 
часа, хотя по плану на нее отводилось менее часа. По словам Путина, встреча была 
конструктивной, деловой и откровенной. Американский президент не стал комментировать ее 
итоги журналистам и быстро ушел, на вопросы прессы отвечал один Путин. 

 «Отношения между Россией и США, к сожалению находятся на достаточно низком 
уровне, но это не наша инициатива», — сказал Путин. При этом он отметил, что это плохо для 
двусторонних и международных отношений. Россия, по словам президента, готова к развитию 
отношений и их восстановлению, однако текущее положение стало результатом позиции 
США. Политику санкций Путин назвал неэффективной. 

Президенты обсуждали проблемы Сирии, затрагивалась тема Украины, Путин рассказал, 
что расширение участия США в украинском урегулировании не планируется, так как 
Вашингтон и так «достаточно активно в этом участвует». США, в известной степени, стоят за 
спиной киевских властей, но у Москвы с Вашингтоном по украинскому вопросу тоже налажен 
«хороший, деловой контакт», заверил президент. На просьбу журналистов 
прокомментировать выход Петра Порошенко из зала во время выступления Путина, 
президент рассказал, что не заметил этого демарша: присутствие всех ему было не очень 
важно, а сам он старается не переходить в политике на личности. 

Большая часть вопросов журналистов касалась российской стратегии по сирийскому 
вопросу. Россия рассматривает различные варианты участия, сказал сначала Путин. Однако 
военная операция возможна только по решению Совбеза ООН или по запросу сирийских 
властей. При этом наземная операция полностью исключена. «Ни о каких наземных 
операциях, участии российских подразделений в наземной операции речь не идет и идти не 
может», — сказал Путин. 

В ходе встречи Путин и Обама достигли понимания, что по Сирии «надо усилить нашу 
работу хотя бы на двусторонней основе по созданию необходимых механизмов 
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координации», сообщил об итоге почти двухчасовых переговоров Путин. Он отметил, 
что «на удивление» у двух президентов нашлось много совпадающих позиций. Накануне 
встречи собеседник в российской делегации рассказал РБК о сомнениях, что встреча 
президентов приведет к немедленному прорыву в отношениях и указывал на то, что наиболее 
реалистичным ее исходом было бы достижение договоренности по координации, чтобы 
избежать возможных военных инцидентов. 

Прокомментировал российский президент и резкие высказывания как Обамы, так и 
президента Франции Франсуа Олланда по поводу Башара Асада. Первый назвал президента 
Сирии тираном, а второй — палачом. Путин сказал, что судьбу Сирии должен решать ее 
народ, а Асад готов к политическим переговорам. «Россия будет настаивать на проведении 
политических преобразований», — пообещал Путин. 

Встречу Путина и Обамы напряженно ожидали не только журналисты, но и мировые 
лидеры. Большие надежды на их разговор возлагал генеральный секретарь ООН Пан Ги Мун. 
«Конечно, если России и США удастся договориться, то тогда это будет означать серьезный 
прорыв», — выразил уверенность генсек на встрече с Путиным. 

Он призвал Путина действовать с Обамой сообща, как это было в случае с иранской 
ядерной программой, который показал, что «нет ничего, что вам не удалось бы сделать 
вместе». Путин надеялся, что ему удастся найти точки соприкосновения с США в борьбе с 
террором, и не только с ними, но и — с арабскими странами, с Турцией. Журналистам он 
назвал Турцию, Иорданию и другие страны регионами потенциальными участниками 
антитеррористической коалиции.  

Барак Обама на момент подготовки этого материала не прокомментировал итоги 
переговоров. Однако источник в Белом доме рассказал Reuters, об основных темах 
разговора. По его словам, президенты половину времени обсуждали Украину, а другую 
половину — Сирию. Собеседник агентства отметил, что президенты не смогли договориться о 
будущем Башара Асада. Обама, по утверждению агентства, сообщил Путину, что не видит 
возможности для стабилизации в стране, пока Асад остается у власти. 

В то же время источник отметил, что Обама и Путин договорились о контактах военных 
двух стран с тем, чтобы избежать конфликта из-за возможных операций в Сирии. Они также 
договорились изучить варианты политического разрешения сирийского кризиса. 

При обсуждении Украины Барак Обама выразил обеспокоенность желанием 
самопровозглашенных ДНР и ЛНР провести выборы самостоятельно, не подчиняясь 
решению Киева, который назначил их на 25 октября. 

РБК 
 

Киев уведомил российские авиакомпании о закрытии для них неба 
Авиавласти Украины официально уведомили российские авиакомпании о вводимых 

против них ограничениях. Попавшим под украинские санкции авиаперевозчикам с 25 октября 
частично или полностью будет запрещен транзит ресурсов, полеты и перевозки по 
территории Украины. 24382 

Как сообщили ТАСС в Госавиаслужбе Украины, всем авиакомпаниям из черного списка 
были разосланы соответствующие письма с уведомлениями. 

Госавиаслужба Украины: «Мы письменно уведомили все российские компании, которые 
вошли в опубликованный перечень». 

Минтранс РФ пообещал Киеву зеркальный ответ на запрет полетов «Аэрофлота» и 
«Трансаэро» 

25 сентября Киев утвердил новый список антироссийских санкций. Под них попали 
российские перевозчики, в том числе «Аэрофлот» и «Трансаэро». Всего в черном списке 
оказались 25 авиакомпаний. 

С 25 октября всем им частично или полностью будут запрещены полеты и перевозки по 
украинской территории. В Москве намерения Киева назвали незаконными и пообещали 
ответные меры. 

НТВ.Ru 
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Расходы бюджета на науку в 2016 г. сокращаться не будут - Медведев     
Расходы на науку в бюджете на 2016 год не будут сокращены по сравнению с текущим 

годом, даже, несмотря на сложную ситуацию в экономике, заявил премьер-министр Дмитрий 
Медведев в ходе онлайн-конференции "Технологическая революция. Повестка России".  

"Общие затраты на науку в плане бюджетных проектировок на 2016 год - они, как 
минимум, остаются на том же уровне, как и в текущем году, что в общем-то весьма неплохо с 
учетом того, что у нас довольно не простое бюджетное положение", - сказал Д.Медведев.  
       Он отметил, что по мере появления финансовых возможностей правительство будет 
увеличивать расходы на науку. "Мы осознаем, сколь важны государственные расходы для 
развития науки", - отметил премьер-министр. 

ИА "Финмаркет" 
 

Украинским авиакомпаниям запретили летать в Россию. Министерство транспорта 
объявило о запрете украинским компаниям летать в Россию с 25 октября, сообщает 
«Интерфакс». 

 «Данная мера станет ответной, зеркальной на сообщение Госавиаслужбы Украины, 
которая 28 сентября в одностороннем порядке, в нарушение существующих норм и 
положений о воздушном сообщении оповестила ряд российских авиаперевозчиков о том, что 
с начала зимней навигации, а именно с 25 октября, вводит запрет на выполнение 
авиаперелетов между Россией и Украиной», — сказано в сообщении Минтранса. 

Ранее Киев заявил о том, что в случае введения Россией «зеркальных мер», Украина 
наложит запрет на полет всех российских авиакомпаний над территорией своей страны. 

Slon 
 

Visa с 1 октября не гарантирует обслуживание операций по картам российских банков. 
Visa подтвердила направление такого письма всем банкам. 

Visa с 1 октября отказывается от гарантированного обслуживания операций по картам 
российских банков. О том, что Visa разослала письмо, в котором предупредила членов 
системы об изменениях в порядке обслуживания карт, сообщает «Коммерсант», ссылаясь на 
участников рынка. 

«Visa сообщила, что с 1 октября, если авторизационные запросы (получение одобрения 
от системы на проведение операции) по локальным операциям (внутри России) будут 
поступать в Visa, она не гарантирует их обработку», — сказал один из собеседников издания. 

По его словам, Visa фактически снимает с себя ответственность за отказ обрабатывать 
операции, за которые ей пришлось бы повторно внести страховой депозит в ЦБ. 

К этому сроку Национальная система платежных карт (НСПК) должна полностью 
переключить все операции Visa на себя. Будет ли завершен этот процесс в срок, неясно, ряд 
настроек в НСПК все еще проводится. Однако к сбоям по карточным операциям изменения 
привести не должны, считают там. По мнению экспертов, Visa слишком сильно дорожит 
репутацией, чтобы реально отказывать клиентам в обслуживании. 

Перевести весь трафик по картам МПС от банков и самих систем в НСПК по закону 
требовалось до 31 марта. MasterCard, за исключением отдельно взятых банков, уложилась в 
этот срок и перевела своих участников в НСПК. Visa начала процедуру передачи процессинга 
позже. В итоге она нарушила установленные сроки и была вынуждена разместить страховой 
депозит в ЦБ, однако впоследствии он был возвращен (размер не раскрывался, по оценкам 
экспертов — до $50 млн). Тогда же было объявлено, что миграция банков в НСПК по картам 
Visa завершится не позднее 31 мая. Но фактически в этот срок был реализован лишь 
частичный переход, в рамках которого банки-эквайеры должны направлять авторизационные 
запросы в НСПК, а НСПК уже передает их Visa. Спрямить схему, исключив из нее Visa, чтобы 
весь платежный процесс шел только через НСПК, планировалось в третьем квартале. 

С 1 октября согласно первоначальной схеме банки должны работать только по 
процессингу НСПК. Однако, по данным газеты, полная миграция еще не завершена, и 
направленное банкам письмо Visa это фактически подтверждает. О том, что часть трафика, 
поступающего от некоторых банков в НСПК, все еще одобряется Visa, изданию рассказали 
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несколько банков из топ-20. Оценить масштабы таких операций невозможно, 
официально информации об этом у банков нет. В НСПК и Visa говорят, что речь идет только о 
небольшом количестве операций. 

По оценкам участников рынка, на полное завершение миграции в НСПК необходимо не 
меньше месяца. 

ТАСС 
 

Bank of America отмечает признаки оздоровления российской экономики 
Американский банковский гигант Bank of America Corp. (BofA), анализируя данные о 

прибыли российских корпораций, говорит о признаках оздоровления экономики РФ, сообщает 
агентство Bloomberg со ссылкой на отчет ведущего экономиста офиса банка в Москве 
Владимира Осаковского. 

Замедление темпов роста капиталовложений снижается, прибыль корпораций 
возрастает — эти факторы, по мнению Осаковского, могут сигнализировать о наступлении 
переломного момента для экономики РФ. 

«Прибыль корпораций в России с начала года до настоящего момента довольно 
хорошая, мы рассматриваем устойчивый рост прибыли корпораций как главный 
потенциальный стимул стабилизации и оздоровления (экономики) в ближайшем будущем», — 
заявил агентству Осаковский. 

Экономист также прогнозирует позитивную динамику макроэкономических показателей. 
«Мы, возможно, увидим, что главные макроэкономические показатели начнут 

улучшаться в этом году по сравнению с предыдущим годом, но, очевидно, нам придется 
подождать, пока увеличение объёмов прибыли корпораций перейдет в рост инвестиций», — 
добавил Осаковский. 

По данным агентства, прибыль корпораций возросла на 43% в первой половине 2015 
года по сравнению с предыдущим годом и на 38% в период с января по июль текущего года. 
Это означает, поясняет Осаковский, что компании, вероятно, вскоре смогут рассмотреть 
возможность использования капитала для расширения. Как заявлял ранее заместитель 
министра финансов России Максим Орешкин, капиталовложение — это единственный способ 
простимулировать рост российской экономики, отмечает агентство. 

РИА Новости 
 
МВФ ухудшил прогноз для экономики России за текущий год до минус 3,8% ВВП 

МВФ пересмотрел в сторону некоторого ухудшения свои экономические прогнозы для 
России. Как стало известно корр. ТАСС из осведомленных источников, в новом прогнозно-
аналитическом докладе фонда, подготовленном к его годовому собранию, предсказывается 
сокращение российской экономики в текущем году на 3,8% ВВП и в будущем — на 0,6%. 

Несмотря на санкции и ограничения доступа к международным финансовым рынкам, 
ситуация в экономике кажется лучше, чем в 1998: внешний долг сравнительно невелик. 
Доходы федерального бюджета, впрочем, тоже. 

В конце июля, когда специалисты МВФ проводили очередной ежегодный обзор 
экономики РФ, речь шла о спаде в 3,4% в 2015 году и о росте на 0,2% в 2016 году. С другой 
стороны, в апреле, когда представлялся первый ориентировочный прогноз на нынешний год, 
в нем также называлась цифра в минус 3,8%. 

Колебания оценок фонда специалисты связывают прежде всего с двумя недавними 
волнами снижения цен на нефть на мировых рынках. 

Что касается инфляции, в нынешнем годы МВФ ожидает ее в России на уровне 15,8%, а 
в будущем — 8,6%. В фонде этот показатель рассчитывают по собственной методике — в 
среднем за год, а не «декабрь к декабрю», как принято в России. По сути это означает, что к 
концу будущего года МВФ ожидает заметного снижения инфляции в России. 

Новые прогнозы МВФ в целом созвучны оценкам российских властей. Банк России 11 
сентября объявил, что ожидает в нынешнем году спада экономики на 3,9−4,4% ВВП, а в 
будущем — на 0,5−1,0% ВВП. Ранее Минэкономразвития РФ несколько ухудшило свой 
прогноз по падению ВВП в 2015 году — до 3,6% с 3,3%. 
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Официально новый прогнозный доклад МВФ должен быть представлен 6 октября. 
Теоретически включенные в него показатели могут быть до тех пор еще немного 
скорректированы. 

ТАСС 
 
По уровню бедности страна вернулась на девять лет назад. Рост доходов населения 
возможен лишь при подорожании нефти до 65 долларов 
  Реальные денежные доходы населения падают, а доля тех, кто имеет доход ниже 
прожиточного минимума, увеличивается. Наибольшее сокращение реальных зарплат за 
январь–июль 2015 года произошло в строительстве, финансовом секторе, сфере 
госуправления и обеспечения военной безопасности. Пострадали также гостиничный, 
ресторанный и издательский бизнес.  

В сентябрьском выпуске оперативного мониторинга экономической ситуации в России, 
подготовленном Институтом экономики переходного периода им. Егора Гайдара (ИЭП), 
специалисты Института социального анализа и прогнозирования РАНХиГС проанализировали 
структуру падения зарплат по видам экономической деятельности.  

По их подсчетам, в январе–июле 2015 года реальные зарплаты в строительстве, 
гостиницах и ресторанах, финансовой деятельности, госуправлении и обеспечении военной 
безопасности с учетом инфляции уменьшилась на 12–13%. В образовании и 
здравоохранении реальный показатель просел на 9,1–9,5%, что соответствует его падению в 
среднем по экономике (9%, в августе 2015 года – на 9,8%). 

Чуть лучше обстоят дела с заработками экспортирующих отраслей – в добыче 
полезных ископаемых и сельском хозяйстве. Меньше падение реальных зарплат и в торговле 
и секторе услуг. В среднем в реальном выражении они потеряли от 5,2 до 6,7%. В 
производстве электронного, оптического и электрооборудования, лесообработке и 
производстве резиновых и пластмассовых изделий – на 4–5%. Это отражает относительную 
стабильность экспортных цен и спроса на продукцию таких предприятий. Больше других 
среди обрабатывающих отраслей пострадали занятые в производстве прочих 
неметаллических минеральных продуктов, а также издательской и полиграфической 
деятельности – реальные зарплаты в этих секторах потеряли за год 11–12%. 

В целом же по экономике темпы роста номинальных зарплат устойчиво снижаются 
начиная с четвертого квартала 2014 года. Доля населения с доходами ниже прожиточного 
минимума в первом полугодии 2015 года превысила 15% (на 2 процентных пункта больше, 
чем в январе–июне 2014 года). Это максимум с 2008 года и свидетельствует о резком росте 
бедности. Действующий базовый сценарий среднесрочного прогноза Минэкономразвития 
предполагает, что до конца года доля населения с доходами ниже прожиточного минимума 
чудесным образом вернется к уровню 13,2% – при падении реальных пенсий на 3,2% и 
зарплат на 8,1%. 

«В ближайшие два квартала – как минимум – роста доходов населения ожидать не 
приходится. У компаний просто нет дополнительных ресурсов для увеличения заработных 
плат сотрудникам. Кризис очень сильно ударил по рынку труда – при аномально низкой 
безработице заработные платы стали резко сокращаться. В 2016 году возможно некоторое 
увеличение реальных доходов населения, но весьма ограниченное – в пределах 2%», – 
говорит эксперт-аналитик MFX Broker Антон Краско. 

«Многие компании продолжают оптимизировать издержки: либо сокращать персонал, 
либо урезать зарплату, – отмечает директор  Института социальной политики и социально-
экономических программ Сергей Смирнов: – Еще одна российская проблема – это большая 
доля так называемой надтарифной части зарплаты – то есть тех надбавок, от которых 
работодатель может отказаться в любой момент. К примеру, в США она составляет около 
3,5%, в нашей же стране может достигать 40% от зарплаты». 

Одним из факторов снижения реальных зарплат и доходов является растущая 
инфляция. По итогам текущего года велика вероятность, что инфляция окажется выше 13%, 
считают в Институте Гайдара. Потребительские цены в 2016 году – по базовому прогнозу – 
вырастут на 7,7%. Объем розничной торговли в реальном выражении сократится на 7,7% в 
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2015-м и на 1,6% в 2016 году. «Зарплаты кое- где в бюджетном секторе пока еще 
индексируются, несмотря на заморозку тарифов, которая, очевидно, продлится недолго, – 
поясняет начальник управления компании «Фридом Финанс» Георгий Ващенко. – В среднем 
индексацию по этому кругу предприятий можно оценить в 15%. Кроме того, сам прожиточный 
минимум, рассчитываемый Росстатом, с начала года вырос всего на 10,5%. До конца года 
резко бедность населения не возрастет, но будет оставаться на уровне примерно 15%». 

Низкая доходность проектов приводит к замораживанию инвестиций в развитие 
производства. «Отток капитала сокращается, потому что падает прибыль, которая является 
базой для расчета дивидендов», – говорит Ващенко. Но тренд пока не меняется: компании 
выплачивают на дивиденды значительную часть (до 75%) прибыли, инвесторы выводят эти 
деньги за границу, а не вкладывают в развитие бизнеса.  Реальные доходы начнут расти, 
только когда снизится инфляция. Это может произойти во второй половине 2016 года, если 
средняя цена на нефть к тому времени будет выше 65 долл., предполагают эксперты. 

По данным Росстата, за первое полугодие 2015 года численность населения с 
денежными доходами ниже величины прожиточного минимума составила 21,7 млн человек 
(15,1% от всего населения РФ). Год назад этот показатель составлял 18,9 млн человек (или 
13,1%). Последний раз такой уровень бедности отмечался в 2006 году. 

Росстат также указывает, что величина прожиточного минимума по сравнению с 
первым кварталом 2015 года во втором квартале увеличилась на 3,7%. При этом стоимость 
продуктов питания потребительской корзины увеличилась на 1,7%, непродовольственных 
товаров и услуг – на 5,1% и 6,2% соответственно. 

У социологов выходит не менее грустная картина. Согласно недавнему опросу 
ВЦИОМа, на вопрос «Как вы думаете, в нашей стране бедных людей много или мало?» в 
2015 году ответ «Много» выбрали 82% респондентов. Для сравнения: в 1990 году такой ответ 
давали лишь 69% опрошенных. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Прекратите исступленно рыться в прошлом 
Сохранит ли свое имя «Войковская», где встанет князь Владимир – да какая разница, 

пусть этим занимаются профессиональные историки, географы и искусствоведы. Это не 
повод для широких общественных дискуссий. 

Следователи эксгумировали останки Николая Романова и членов его семьи – для какого-
то особо точного анализа. Сергей Собянин заявил, что станцию метро «Войковская», 
названную в честь одного из цареубийц, переименовывать не будут – жители против.  

Не так давно станции «Битцевский парк» и «Улица Подбельского» переименовали без 
всяких опросов. Коммунисты, уже можно констатировать, провалили референдум о 
восстановлении памятника Феликсу Дзержинскому на Лубянке.  

Памятник Владимиру Рюриковичу виртуально поблуждал по Москве и вроде бы 
остановился на Боровицкой площади. Впрочем, говорить о том, что эта остановка – конечная, 
преждевременно.  

Тем временем в Молдавии озаботились музеем «советской оккупации», на Украине 
продолжается ленинопад, а Би-би-си публикует очередной ритуальный текст про «миллионы 
изнасилованных немок».  

Все эти разрозненные события на самом деле имеют общую подоплеку. Разные люди с 
разными целями пытаются навязать нам повестку дня, не имеющую никакого отношения к 
нашему сегодня.  

Государство – это не только аппарат насилия, защита от войны всех против всех и т.п. 
Государство – это общность людей. Мы привыкли разделять государство и общество, хвалить 
(или ругать) страны Запада за то, что там первое находится под (чрезмерным) контролем 
второго и переживать (или радоваться) тому, что в России это влияние ниже.  

 На самом деле, общество и государство в любой стране слиты гораздо теснее, чем 
может показаться человеку, пребывающему в плену бинарных политологических теорий.  
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Власть формируется из членов общества, чиновников не присылают с Марса 
или Нибиру. И если кому-то из чиновников вдруг покажется, что общественные законы для 
него больше не действуют, ему могут об этом напомнить – как Гайзеру или Хорошавину.  

Государство – это люди, а люди рождаются, живут и умирают. Для того чтобы жить долго 
и счастливо, нужно следить за своим здоровьем. Не только физическим, но и психическим. 
Самые лучшие физические кондиции не помогут, если из-за депрессии человек не хочет жить.  

В нынешнем информационном обществе потребления психические недуги настигают 
людей гораздо чаще, чем раньше. Мозгу сложно перерабатывать такие объемы информации, 
он устает, отсюда бессонница, стресс, депрессия. А вездесущая реклама еще и шепчет: «Ты 
неудачник, работаешь по 12 часов, а смартфон последней модели купить не можешь!».  

Впрочем, воздействие рекламы на человека Виктор Пелевин подробно разобрал в 
«Поколении П», для непонятливых повторил в «Ампир В», и для совсем непонятливых 
добавил в «Бэтман Аполло». Так что не будем пересказывать классика.  

Просто констатируем, что государства состоят из людей и болеют теми же болезнями, 
что и люди. У нации, как у отдельного человека, может быть стресс, депрессия и психоз. И 
вызваны они могут быть не только внутренними, но и внешними причинами.  

При психотерапии одна из главных задач врача – научить пациента жить здесь и сейчас, 
получать удовольствие от текущего момента. А страдающий от депрессии мозг либо по 
сотому разу переживает травматичные моменты из прошлого, либо пытается убежать в 
будущее, где обязательно будет лучше, а сейчас надо немного потерпеть. Некоторые так 
проживают всю жизнь в надежде на то, что это «лучше» вот-вот наступит, а оно никак не 
наступает.  

Собственно, этим жил Советский Союз, и когда в 1980 году коммунизм не наступил, 
смерть государства была только вопросом времени. И не надо говорить про то, что, мол, 
СССР распался из-за того, что кончились нефтяные деньги.  

У США во время Великой Депрессии тоже кончились деньги, но о независимости 
Калифорнии или Техаса тогда никто не заговаривал. И Афган тут ни при чем – «вьетнамский 
синдром» ведь не привел к попыткам Новой Англии принять декларацию о государственном 
суверенитете.  

Советский Союз умер потому, что утратил желание жить. Это с большим трудом (и 
далеко не у всех) можно вылечить у отдельных людей, а у государств такое не лечится в 
принципе.  

Можно сколько угодно издеваться над теми, кто говорит, что нынешняя российская 
государственность появилась в 1991 году, но это на самом деле так. Безусловно, нынешняя 
Россия – наследница и СССР, и Российской Империи, и Московского царства, и Киевской 
Руси – но именно наследница. Не один и тот же человек. И чем же этого человека с 
психологической точки зрения информационно «кормили» на протяжении четверти века его 
жизни?  

«Друзья» из числа старых и новых государств Европы при поддержке разнообразных 
местных активистов активно внедряли комплекс вины. За Прагу и Будапешт, за 
изнасилованных немок, за репрессии, за взорванные церкви, за расстрелянного царя-
батюшку, за крепостное право, за разделы Польши. Кайся, Иван, кайся! Налево и направо, 
вперед и назад!  

Если мы кого-то победили – «трупами завалили». Если проиграли – «так иначе и быть не 
могло». Если вдруг стали жить хорошо – «вашей заслуги тут нет, это все нефть». Если вдруг 
ситуация ухудшилась – «а что вы хотели, вы ж работать не умеете».  

Комплекс вины – страшная штука, это подтвердит любой психолог. Вылечить его очень 
сложно. А вот навязать со стороны – гораздо проще, чем, например, манию величия, в 
которой очень любят обвинять Россию внешние и внутренние «друзья».  

Нет. Если уж активно внедрять комплекс вины, то не следует удивляться его 
последствиям – а это и стремление закрыться от непрошенных советчиков, и повышение 
агрессивности.  
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Вернемся к началу. Какое отношение к нашим нынешним реалиям имеют 
исследования останков гражданина Романова или Батюшки-Императора, или Николая 
Кровавого – кому как больше нравится? Никакого.  

Зачем нам Дзержинский посреди города? Незачем! Да и мумия Ленина на Красной 
площади – зачем она там? Чтобы напоминать? О чем? Ленина надо похоронить и прекратить 
бессмысленные и никому не нужные разговоры.  

Сохранит ли свое имя «Войковская», где встанет князь Владимир – да какая разница, 
пусть этим занимаются профессиональные историки, географы и искусствоведы в своих 
профессиональных СМИ. Это не повод для широких общественных дискуссий, не говоря уж о 
государственном вмешательстве.  

То, что происходит в Молдавии, на Украине и других постсоветских странах с их 
культами «голодоморов», «геноцидов» и «советской оккупации», вообще сложно назвать 
иначе чем внедрением некрофилии как официального мировоззрения, но мы здесь 
рассматриваем нашу страну и наши комплексы, а не чужие извращения.  

Для того чтобы Россия была здоровым и процветающим государством, надо прекратить 
исступленно рыться в прошлом взамен советских грез о светлом будущем, а жить здесь и 
сейчас. И обсуждать всенародно надо именно то, что может влиять на нашу текущую жизнь, а 
не Сталина, Ленина, Романова или князя Владимира.  

Пусть мертвые сами хоронят своих мертвецов, а нам, пока мы живы, надо жить. Вроде 
бы банально, но почему же столько людей, которым это не очевидно? 

Взгляд 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.09.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 55 ▼ 0, 13 

EUR 73, 27 ▲ 0, 13 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


